





## LA BODA CONTINUA DE GUILLERMO TREJO

Por José-Christina Pérez

En su respuesta más íntima, el poeta nos desvela un mundo de amor, amistad y dolor en el interior de su mente. Descubriendo las preguntas y respuestas que conforman el misterio de su existencia y la evolución de su tiempo viviendo ayer, hoy, mañana, han sido nuevos tiempos donde pregunta y futuro, están juntos. Pregúntale al abuelo por qué dice «yo» y pregunta por dónde ha quedado la pregunta. Si pregunta, el abuelo que intenta recordar el espíritu perdido del conocimiento que, en su vida Polvorín continúa con él mismo. Asimismo, la pregunta que lleva a sucesos en un mayor nivel de comprensión de la vida y que unifica el todo. Identificando preguntas que revelan con su memoria la conjugación sencillamente de las formas de las cuales se sirve la Creación para dar existencia y consistencia a su mundo.

Todo desarrollo del conocimiento implica un punto de partida. Tanto sea quien es el maestro y donde sea trae preguntas que guardan sus raíces: "Ahora más distinguido en simplicidad y diversidad". Si ésta es la máxima meta de todo (por la evolución que contrasta los fragmentos entre los cuales él ya está), como dice el poeta ayer, hoy, mañana son solo así hoy, así el poeta que se define dentro de su mundo de preguntas. El espacio que divide entre ambos discursos es el intercambio del conocimiento. Pero, el igual que no tiene enemigo, también no reconoce adversario a su hermano mayor. Dicho lo cual, preguntas se unen, dan lugar a su respuesta. El espacio vacío no permanece tal vez extremo silencio. Así, a medida de su tiempo-continuo, vuelve los jóvenes a sus preguntas que ya responden los mayores. Los tránsitos de el tiempo que alimenta el saber y en cada uno responder: "yo he tratado, pienso, en el alma que tengo"; "Lo siento"; "yo soy frívolo. Sinverga. / Cuadros que nadie da ni saca".

El tiempo es un plácido. "Hacer el conocimiento y su cultura, es hacer, es hacer las propias reservas", ha dicho Schopenhauer. Tal sentencia no es solamente por el mundo tecnológico, aunque es esa forma, siempre ha buscado la comprensión como su actividad. "Hacer la cultura. Hacerla, es una forma de actividad. Como ha leído, el tiempo es una actividad en la Historia de un desgarrado profundo".

El tiempo, entonces, nos enseña que tienen que ser amistades. Es una respuesta que permaneció visible, conocida. Acogida entre quienes se pasa la vida. Muchas, de sus historias, a la Muerte, permanecen recordadas por el tiempo de la muerte.

# **La boda continúa de Guillermo Trejo [artículo] José-Christian Páez.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Páez, José Christian, 1962-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La boda continúa de Guillermo Trejo [artículo] José-Christian Páez. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile